



檜邑きらきらだより



「Challenge (チャレンジ) !」
「Colorful is wonderful (カラフル イズ ワンダフル) !」

檜邑小学校 検索 ←

<https://www.city.maniwa.lg.jp/site/kashimura-es/>

真庭市立檜邑小学校
第10号

令和7年6月26日
校長 山本 信子 発行

令和7年度 第2回 KASHIMURA共学講座 開催! ~「けんびきやき」を作ろう~

大人と子どもが共に学ぶKASHIMURA共学講座。第2回は、子どもたちの発案で、お料理を一緒に行うことになりました。講師は、食育推進ボランティアの片岡様と永田様です。食育月間でもある6月に地域に伝わる『けんびきやき』を作りました。『けんびきやき』とは、あんこの入った団子をみょうがの葉で包み、焼いたものです。名前の由来は、田植えが終わって、痛むけんびき(肩こり)が治るようになって食べられたことからだそうです。

『けんびきやき』だけではなく、熱中症対策で、簡単に作ることでできる経口補水液の作り方も紹介してくださり、みんなで作りました。「この補水液がおいしいと感じた人は、熱中症になりかけかもしれません。」のお話に、「おいしい!熱中症になりかけかもしれん。いっぱい飲んでおこうっと。」「ちょっとまずい。大丈夫じゃわあ。」等とロタに話しながら飲みました。

完成した『けんびきやき』をランチルームでいただきました。そのおいしいこと!手作りでできたて、さらには、みんなで一緒に食べる。本当に素敵な時間でした。「地域の人も保護者も子どもも先生も一緒に作るっていいなあと思いました。とても楽しかったです。」と講師の片岡様、永田様が伝えてくださいました。

第2回KASHIMURA共学講座も大盛況!講師を務めてくださった片岡様、永田様、参加してくださった皆様、大変ありがとうございました。



【感想より】

- ・けんびきやきがおいしかった。 ・やっぱりてづくりおやつはおいしいなあ。
- ・けんびきやきのかわがかたかったけど、おいしかった。 ・ぼくもおいしくたべました。
- ・はじめてけんびきやきを知りました。子供達と一緒に楽しく作ることができ、よかったです。
- ・小麦粉とあんこで簡単においしいおやつができて新発見でした。
- ・けんびきやき、とてもこんがり焼けて美味しかった!



保護者の皆様、お忙しいところ、「令和7年度 よりよい檜邑小学校づくりアンケート」へのご協力、大変ありがとうございました。結果は後日、「檜邑きらきらだより」でお伝えします。

6月28日に予定されていた「世界一大きな絵」の沖縄展示が、延期となった旨の連絡が入りました。開催日時は未定とのことです。

ツマグロヒョウモンアゲハ

地域にお住まいの松本様がさなぎになったツマグロヒョウモンアゲハを持ってきてくださいました。パンジーやビオラにたくさんの幼虫がいるのを見たことがあります。どうやらアゲハチョウの一種で、毒もないし、棘のようなものも痛くありません。何日か経ち、成虫となった蝶の羽を見てみると、本当にヒョウ柄でした。「外に逃がしてあげた方がええよなあ。」と旅立ちを子どもたちと見送りました。「子どもたちに見せてあげたい。」と心を寄せてくださる地域の皆様の愛情に包まれて子どもたちはすくすくと大きくなっています。



宇宙アサガオ

5月下旬、次々と芽が出てきました。今は、本葉も出ました。蔓も伸びてきそうな勢いです。綺麗な花が咲くのを楽しみにしています。

プールの季節がやってきた！ ～ 勝山健康推進施設 水夢へ ～

一昨年度末にプールの機械が故障し、修理不能となったため、昨年度より「水夢」に行っています。今年度も6月12日にプール開きを行い、週に1回通っています。1・2年生は、小プールで体育担当の先生と一緒に水遊びをしながら、水慣れを行っています。3年生から6年生は、大プールで水夢のコーチに教えていただき、泳力を伸ばしています。水泳があまり得意ではない人もそれぞれの目標に向かって頑張っています。今夏も子どもたちの伸びや成長が見られること間違いなし！ご都合がつかれましたら、ぜひ、参観にお越しください。（水夢での学習日はコドモンでお知らせしています。）



♪めぐって校歌♪ NHK様よりお声かけをいただき、お受けすることに決定！

子どもたちに相談しました。すると、「よく撮影されているから。地域の人と一緒に歌えないなら。不安。うつりたくない。いやだなあ。」という意見が続々と…。「では、お断りしますね。」と話していると、「でも…。私たちが歌っているのを見て地域の人が元気になるのなら。喜んでくれるのなら。樫邑きらきら学習をやっているのに断るのはどうかと。1年生はまだあまりテレビに出ていないし。樫邑小を選んで声をかけてくれたから。」という意見が出てきました。「歌ったらいいと思う。けど、全員が賛成したらいいけど、そうじゃなかったら、断る方がいいかも。」という意見も！子どもたちに相談してよかったと思いました。自分の気持ちも大切にしながら、地域の人や周りの友だちのことも真剣に考えている姿に感動を覚えました。やはり自慢の10人です。自分の頭で考え、自分の言葉で語っています。素晴らしいです。

最終的に、全員が賛成（どちらでもOKの意見含む）となったので、受けることに決定しました。撮影日は、7月16日（水）2時間目です。応援をお願いします。放映日は、8月頃(?)とのこと。決まりましたら、お知らせいたします。